EL MUNDO DE CASTILLA Y LEON

VALLADOLID

28/05/12

Prensa: Diaria

Tirada: 25.906 Ejemplares Difusión: 20.081 Ejemplares



Página: 1

Sección: REGIONAL Valor: 156,00 € Área (cm2): 37,1 Ocupación: 4,24 % Documento: 1/2 Autor: F. V. / Valladolid Núm. Lectores: 80324

Informática y Agrarias, amenazadas en el futuro mapa de titulaciones

F. V. / Valladolid

Agrarias e Informática, en sus distintas versiones, son las primeras áreas universitarias en el 'punto de mira' de la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León para la racionalización del futuro mapa de titulaciones de la Comunidad, cuyo estudio comienza el próximo día 31.

Prensa: Diaria

Tirada: 25.906 Ejemplares

Difusión: 20.081 Ejemplares

Página: 5

Sección: REGIONAL Valor: 3.680,00 € Área (cm2): 931,5 Ocupación: 100 % Documento: 2/2 Autor: F. V. / Valladolid Núm. Lectores: 80324



Agrarias e Informática, amenazadas por la racionalización del mapa de titulaciones

Se ofertan grados en muchos campus y con un número reducido de matrícula

Viene de **primera página**

«Se trata de grados ofertados en muchos campus y con un número reducido de matrícula», según el vicerrector de Docencia de la Universidad de Valladolid (UVA), José María Marbán, miembro de la comisión específica creada este mes por la Junta para racionalizar el mapa de titulaciones con vistas a un horizonte de 2020.

La comisión trabajará con las cinco grandes ramas de conocimiento, excluyendo Ciencias de la Salud, «fuera del debate, al no pre-sentar problemas, al menos, en esta primera fase», advirtió Marbán.

La segunda reunión de la comisión, tras la constituyente, está convocada para el próximo día 31 sobre Ingenierías y Arquitectura. Después se hablará de Ciencias. Humanidades, Ciencias Jurídicas y Sociales... Antes, mañana, día 29, el asunto será debatido por el equipo rectoral, que prevé ampliar el debate a los decanos, directores..

«El día 31 no se tomarán decisiones. Cada uno presentará su panorama y comenzará la discusión entre las cuatro universidades y Educación», anticipó el vicerrector de Docencia de la UVA.

«Lo más delicado en la rama de Ingenierías», añadió Marbán, «está focalizado en Agrarias y Forestales y en Informática, en sus distintas versiones. Se ofertan en muchos campus y algunas con un número reducido de matrícula»

La UVA oferta Agrarias en los campus de Palencia, Soria y Valladolid (en Inea). En las tres provincias se puede cursar el grado en Ingeniería Agrícola y del Medio Rural. Además del de Ingeniería de las Industrias Agrarias y Alimenta-rias, Forestal y del Medio Rural, Forestal Industrias Forestales.

También en León que, además de Ingeniería Agraria y del Medio Rural, oferta los grados en Ingenieria Agroalimentaria (en la capital y en Ponferrada, donde también está implantado el grado de Ingeniería Forestal y del Medio Natural).

Burgos tiene el grado en Inge-

niería Agroalimentaria y del Medio Rural. La oferta de Salamanca incluye los grados en Ingeniería Agroalimentaria y en Ingeniería Agrícola...

«Muchos grados repetidos y con un número total muy bajito de ma-triculados», reitera el vicerrector de Docencia de Valladolid.

«En Soria, los matrículados de nuevo ingreso han sido 7 y 21; en Zamora, 13; en León, 16, 9, 5 en Ponferrada. En Burgos 16...», enumeró Marbán.

Situación similar se repite con Informática. En la UVA: Informática. Informática de Sistemas, Informática de Servicios y Aplicaciones. En León: Ingeniería Informática e

Ingeniería Aeroespacial. En Burgos: Ingeneiría Informática. En Salamanca: Ingeniería Informática, Ingeniería Informática en Sistemas de Información..

El ministro de Educación, Ignacio Wert, situó en 55 el número minimo de alumnos. Marbán discrepa. «Para Madrid puede estar bien, pero para Castilla y León 40 podría ser un buen número, con excepciones como Logopedia, Óptica y Optometría... que tienen un límite de 30», recordo Marbán.

En Humanidades existen algunos grados con bajo número de estudiantes. Pero Marbán lo tiene claro: «Son la seña de identidad de universidades históricas como la

La comisión creada volverá a reunirse el día 31 y sus trabajos finalizan en septiembre

UVA o Salamanca. Siempre tendrá que haber un grado en Español, en Lenguas Clásicas, en Filosofía...»,

Ôtro grado que podría estar en el 'punto de mira' es el de Estadística, a pesar de que sólo se imparte en Valladolid y mostrar «signos de repunte, como todos los de Ciencias. El próximo curso, gracias al programa Ciencias Sin Fronteras, incorporará a 15 alumnos brasileños», según el vicerrector.

La Consejería ha impulsado la

creación de una comisión específica formada por el director general de Universidades, Ángel de los Ríos, y otros dos colaboradores, y los vicerrectorés de Docencia y Profesorado, fundamentalmente, de las cuatro universidades públicas.

En la reunión constitutiva de la comisión, celebrada el pasado día 18, «no se concretaron demasiadas cosas», en opinion de Marbán, pero si se dijo que en el próximo mes de septiembre tendrá que estar cerrada la discusión sobre el futuro mana de titulaciones.

«Este debate no nos pilla de nuevas. Hemos hecho muchas reflexiones sobre el mapa en la Comu-nidad, su proyección laboral, etc., para saber el pasado, presente y futuro de las titulaciones», expresó el vicerrector de Docencia de la UVA, José María Marbán.

Multiplicidad y baja demanda

Ocho son las grandes cuestiones que abordará por la comisión. Las dos primeras: «Identificar la multiplicidad de titulaciones con baja demanda. Los posibles efectos a la hora de establecer qué titulaciones y en qué campus podrían suprimirse, o más exactamente, extinguirse, ya que no se admitirían alumnos de nuevo ingreso; con la posibilidad abierta de agrupamientos en una o en dos sedes para que la Comunidad no pierda la titulación», comentó uno de los representantes de la UVA en la comisión.

«Otras líneas», añadió Marbán, «son promover mecanismos que favorez-can los grados interuniversitarios y el análisis de recursos de profesores y universidades; ver a corto v medio plazo las plantillas, sus jubilaciones e, incluso, la movilidad, en principio voluntaria, del profesorado para impartir docencia en distintos campus o universidades públicas».

La comisión también analizará posibles vías de financiación de aulas multimedias, de presencia 'on line' o semivirtual, cuando

sea factible, y la concesión de becas para movilidad de estudiantes.

«La idea es que Educacion saque un decreto sobre titulaciones, similar al de Galicia, que no entraría en vigor de forma inmediata, pero sería bueno disponer del mismo para el curso 2013-2014», opinó Marban, partidario de que todas estas actuaciones se realicen con el máximo de acuerdo entre universidades, consejería y las fuerzas representadas en las Cortes regionales, «como prueba de corresponsabilidad».

La Junta pidió a las cuatro universidades el 'gesto' de

suprimir una titulación para el próximo curso 2012-2013.

Las Universidades de Salamanca y de Burgos reco-gieron el guante. La primera optó por el Grado de Ingeniería de Diseño y Tecnología Téxtil, que se imparte en Béjar, y que el pasado curso tuvo cero alumnos de nuevo ingreso y en el presente 2.

La Universidad de Burgos 'condenó' el grado en Inge-niería de Obras Públicas en Transporte y Servicios Ur-

banos, que el pasado curso tuvo 3 alumnos de nuevo ingreso y en el presente solamente uno

Eliminación 'express' sin alumnos

«Burgos además tiene un grado en Obras Públicas en Construcciones Civiles. Parece'lógico convertir los dos en un grado con dos itineracomento el vicerrector de Docencia de la UVA.

«Las universidades de Valladolid y de León no hemos realizado el 'gesto'. Me parece, a estas alturas de curso, con la preinscripción ya lanzada, contraprodu-cente y arbitrario en su procedimiento. No es el rector quien debe tomar una decisión así, son los órganos de gobierno tras un estudio serio y tranquilo. Además, el gesto' no supondría ningún ahorro», opinó Marbán

Por el contrario, la UVA trabaja en poner en marcha un grado interuniversitario real, el de Criminología. «En Salamanca, con la que tenemos muy buena sintonía, empezará el próximo curso. Allí podría especializarse en derecho penitenciario y en Valladolid, por ejempio, en la cuestión forense», apuntó el vicerrector de Docencia.